
EditoEditoEditoEdito    P 1  P 1  P 1  P 1  

Boïos au travailBoïos au travailBoïos au travailBoïos au travail    P 2P 2P 2P 2    

Le Conseil GénéralLe Conseil GénéralLe Conseil GénéralLe Conseil Général    P 3P 3P 3P 3    

Vive le CinémaVive le CinémaVive le CinémaVive le Cinéma    P 4P 4P 4P 4    

Le Moulin de Le Moulin de Le Moulin de Le Moulin de     
PontnauPontnauPontnauPontnau    P 4P 4P 4P 4    

Pour nous rejoindrePour nous rejoindrePour nous rejoindrePour nous rejoindre    P 4P 4P 4P 4    

            

        

 
DANS CE BULLETIN   

ABSTENTIONS 

 Dans le drame que vit le  
Japon aujourd’hui, on ne sait où est le 
plus insoutenable, de cette vague  
immense engloutissant en quelques  
minutes des milliers de vies  
humaines, à cette centrale nucléaire 
explosée qui, depuis plus de trois  
semaines, rejette dans l'atmosphère et 
dans la mer des quantités de  
radioactivité plusieurs milliers de fois 
supérieures à la « normale ». 

 Au-delà du malheur qui a 
frappé tout un peuple, et de cette image 
terrible de l'homme qui ne peut plus 
rien maîtriser de ce qu'il a inventé, 
gageons qu'une prise de conscience  
universelle va amener  les gouvernants 
de notre pauvre planète à décider d'une 
sortie du nucléaire sur plusieurs années. 

 Et que notre pays, à l'instar de 
l'Allemagne, verra ses futurs dirigeants 
de 2012 décider d'une transition  
progressive vers des énergies propres et 
renouvelables. 

 Puis la Lybie a envahi nos 
écrans avec la décision, tardive mais 
importante, de l'ONU d'aider son peuple 
à se défendre contre Khadafi, et  
peut-être à le vaincre pour le juger.  

 La fin d'un dictateur, qu'il soit 
Tunisien, Egyptien ou Lybien, même s'il 
y aurait beaucoup à dire sur ceux qui 
leur ont permis d'exister si longtemps, 
c'est toujours une bonne nouvelle pour 
la démocratie et la liberté ! 

 

 

 

 Ces événements, et quelques 
autres, ont rejeté au second plan le  
dernier rendez-vous des urnes avant la 
présidentielle, celui de nos élections  
cantonales…  

 Leurs résultats doivent nous 
interpeller : 56 % d'abstentions dans le 
pays, 57 % en Gironde, 56 % dans notre 
canton et...64 % à Biganos. 

Comment l'expliquer, au-delà des  
événements internationaux ci-dessus 
évoqués ? 

 L'abstention n'est jamais un bon 
signe dans une démocratie, et si elle  
atteint ces niveaux c'est tout simplement 
que les citoyens ne voient plus l'intérêt 
de se déplacer, car ils ne croient plus en 
l'action publique, et pire, en l'action de 
leurs élus : promesses non tenues,  
double langage, trahisons, changements 
de camps, sentiments, justifiés ou non, 
que les élus sont tous les mêmes, 
qu'avant de penser à résoudre les  
problèmes du quotidien, ils pensent 
d'abord à leur réélection... 

 Et les électeurs ne font plus, 
pour certains d'entr'eux, la distinction 
entre un élu national et un élu local, car 
c'est à la classe politique dans son  
ensemble qu'ils ne font plus confiance. 
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 Soyons clairs : pour la très grande 
majorité des élus locaux, ce jugement est 
profondément injuste. 

 Mais disons-le aussi : le spectacle que 
donne de plus en plus souvent cette classe 
politique, plus particulièrement aujourd'hui, 
ne leur donne pas tout à fait tort... 

 Et puis, n'oublions pas que les 
responsables de l'UMP, par la voix de leur 
chef, avaient ouvertement et publiquement 
appelé à aller à la pêche pour le deuxième tour 
des cantonales pour ne pas avoir à choisir 
entre un candidat socialiste et un candidat 
front national ! 

 Comment ceux-là pouvaient-ils se 
plaindre le dimanche soir du taux élevé 
d'abstention, alors que c'était leur consigne de 
vote tout au long de la semaine précédente ? 

 Tout ceci valide notre démarche à BOÏOS, 
et nous renforce dans notre conviction : ce n'est 
qu'en travaillant au service de l'intérêt général que 
nous parviendrons à vous convaincre qu'il faut 
croire en l'action publique, qu'un autre type de 
projet est possible, fait de rigueur, de morale, de 
respect et d'enthousiasme, parce que nous le 
faisons avec vous et pour vous. 

 C'est ce que je vous disais en fin d'éditorial 
de notre journal de janvier dernier, c'est ce que je 
vous réaffirme aujourd'hui et que nous vous 
détaillons dans la cinquième édition de BOÏOS. 

 

Laurent BRUGNET 

BOÏOS AU TRAVAIL  

 Depuis un an, notre groupe s'est mis au service de l'intérêt général et tente d’apporter sa 
contribution à l'action publique telle que nous la concevons : constructive, la plus complète possible, 
formatrice, et...critique chaque fois que nous l'estimons nécessaire. 

 A travers notre blog, nous tentons d'être honnêtes dans nos présentations, rigoureux dans nos 
analyses et respectueux des personnes, même s'il nous arrive de critiquer les idées qu’elles portent et 
l'action qu'elles mènent. 

 Chaque fois que nous y prenons position, proposons une analyse, vous êtes libres de nous 
répondre, de nous critiquer, ou de nous...approuver ! 

 Dans tous les cas, nous publions vos avis et nous les commentons. 

 C'est ainsi que nous concevons le dialogue républicain et nous ne transigerons jamais sur ces 
principes : le taux journalier de consultation de ce blog, en constante augmentation, montre que vous 
approuvez notre mode de fonctionnement   

 C'est ainsi également que nous tentons de lutter contre le désintérêt des citoyens pour la 
politique, et les dernières élections cantonales nous ont montré qu'il y avait, hélas, du chemin à faire... 

 Ce qui nous tient à cœur aussi, c'est de réaliser, avec nos modestes moyens, un journal (où tous 
nos articles sont signés) qui soit plus un journal d'information qu'un journal de propagande : tout le 
monde, hélas, à Biganos, ne partage pas cette conception des choses, on l'a vu ces derniers mois avec le 
« nouveau » magazine municipal, et la fameuse « lettre du Maire », payée par les contribuables ! 

 Enfin, comme nous nous y étions engagés, nous avons créé huit commissions de travail, qui 
regroupent tous les thèmes de la vie municipale et chacune s'est réunie au moins une fois. 

 Les premiers bilans sont intéressants et il vous est à tout moment possible de vous associer au 
travail entrepris : nous vous rappelons pour cela notre adresse e-mail (boios.biganos@gmail.com) et 
notre répondeur téléphonique (06 60 20 91 28). 

 A bientôt.  

L'équipe de BOÏOS 



 Christian GAUBERT a été réélu Conseiller Général en recueillant 56,62 % des voix sur notre canton 
et ...69,69 % sur notre commune de Biganos. 
 C'est mieux qu'Alain ROUSSET aux régionales de l'année dernière, dont le score était pourtant déjà très 
bon ! 
 Malheureusement le taux de l'abstention a été très élevé.  
 Il faut donc encore expliquer dans quel domaine œuvre l'institution Conseil Général. 
 Le Conseil Général est une collectivité territoriale qui intervient dans différents domaines et joue un rôle 
primordial dans notre ville. Tous les jours, en sortant de chez vous, et sans le savoir, vous côtoyez ou utilisez ses 
réalisations et ses services. 
 
 - L’action sociale et sanitaire 
 L'APA (Aide Personnalisée à l'Autonomie) 
 Les aides à domicile 
 Les EHPAD (Etablissements d’Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes) :  il y en a un en projet 
 sur notre commune 
 La MDSI (Maison Départementale de la Solidarité et de l’Insertion) 
 La MDPH (Maison Départementale des Personnes Handicapées) 
 Le RSA (Revenu de Solidarité Active) 
 Le FAJ (Fonds d’Aide aux Jeunes) 
 Les examens de santé dans les écoles maternelles 
 
 - L’aménagement de l’espace et l’équipement 
 Les ronds points (giratoires du Chat Doré et de la Cassadotte) 
 Les pistes cyclables (RD 804 et RD 650) 
 La sécurité de nos routes départementales (renforcement de la RD 650, de la RD 802) 
 L'aménagement des entrées de ville 
 Les renforcements de chaussée 
 Les aides financières aux salles de sports 
 
 - L’éducation, la culture et le patrimoine 
 Les collèges 
 Les assistantes maternelles 
 Les activités extra scolaires 
 Les centres de loisirs 
 Les ateliers de lecture dans les médiathèques 
 Les scènes d'été (spectacles) 
 L'aide au monde associatif 
 Les Marchés de Producteurs : il y en aura deux à Biganos en 2011, le 1er juillet et le 10 septembre 
 La protection du patrimoine naturel (Domaine de Certes, Ile de Malprat, Ile aux Oiseaux…) 
 Le tourisme  
 Les aides à l'ostréiculture, la pêche, la gestion des ports départementaux… 
 
 - Les actions économiques 
 CREAGIR : une aide financière à la création d'entreprises pouvant apporter des emplois 
 Gironde numérique (partenaire de France Télécom, le Conseil Général aide à la mise en place de la fibre 
 optique) 
 
 
 Pourtant, le gouvernement actuel, dans le cadre de sa loi sur la réforme territoriale, veut supprimer cette 
institution et la proximité qu’elle entretient avec les communes, les Girondins et les Boïens de chaque génération 
par des aides justes et équilibrées. 
 Voilà pourquoi il nous a semblé important de mettre en valeur les domaines de compétences du Conseil 
Général et de vous exprimer notre inquiétude sur son devenir. 

 
Laurence GARNUNG 

ELECTIONS CANTONALES DES 20 ET 27 MARS 2011 
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Si vous souhaitez nous rejoindre 

M erci à la société ARTEC, qui gère 15 salles de cinémas en Gironde, de 
Saint-Médard en Jalles à Blaye, en passant par Biganos. Un grand bravo tout  
particulièrement à Céline PAMPALONI, animatrice et projectionniste du cinéma du 
Centre Culturel  de Biganos qui, depuis septembre 2010, a redonné une place au 7ème Art avec plus de  
13 000 entrées, soit 45% d’augmentation de la fréquentation depuis janvier 2010. Elle accueille,  
projette et s’occupe également de l’organisation de la programmation des films et des animations  pour 
petits et grands.  

Une fois par mois, elle fait vivre le ciné club avec collation le lundi après-midi, ce qui lui a  
permis de tisser un lien social avec la maison de retraite de Biganos. Elle propose également des films 
débat avec des intervenants de qualité et des collaborations avec des associations, telles  
que« des cinémas de proximité de la Gironde » et « Ciné dans l’Eyre »… 

Par ailleurs, il y a pour les plus jeunes les cinés goûter et des soirées à thèmes qu’elle organise 
comme pour la journée de la femme le 8 mars. La programmation est d’actualité à deux semaines près. 
Quatre jours par semaine, la journée, le soir et les dimanches après-midi, ainsi que pendant les  
vacances scolaires, nous pouvons profiter de ce lieu d’échanges et de convivialité, où films fantastiques, 
romances, comédies, thrillers, documentaires et films d’art et d’essai, nous ravissent pour un tarif  
attrayant. En effet, le prix d’une entrée varie de 6 € (tarif général) à 4,50 € (pour les scolaires,  
étudiants, familles nombreuses, les demandeurs emplois, seniors et abonnés). 

N’oublions jamais que la magie du cinéma reste un vrai rendez-vous pour toutes les  
générations, un moment de bonheur, qui nous fait oublier les vicissitudes de la vie. C’est une fenêtre 
sur le monde, où nous pouvons rêver et oublier le temps d’un film que «  La vie n’est pas un  
long fleuve tranquille ».     

Vive le cinéma à Biganos !  

                                                            Ghislaine HELGEN  

L e Moulin de Pontnau est revenu sur le devant de l'actualité avec la décision 
de la municipalité de le "démonter", pour réaliser, à l'endroit même, la future  
voie d'accès à la Cellulose-Smurfit-Kappa. 

Il a été dit en séance du Conseil Municipal que le Moulin serait "remonté" ail-
leurs, mais il n'a pas été précisé où. 

 Cette affaire a fait l'objet (sous l'article du 21 janvier 2011 « Le PLU en révision  
SYNTHESE »)  de commentaires sur notre blog (http://boios.wordpress.com) certains se prononçant 
pour la préservation de ce vestige de notre patrimoine, témoin de notre histoire (signature : jean de 
boï), d'autres ne voyant pas d'inconvénient à ce qu'il soit purement et simplement détruit (signature : 
quicommunique)... 

 Nous avons donné notre avis là-dessus et, dans l'attente de la décision de la municipalité, nous 
commencerons prochainement une série d'articles sur l'histoire du  Moulin de Pontnau.  

VIVE LE CINEMA 

LE MOULIN DE PONTNAU 


